
 

 

 

Conseil de Quartier Ouest-pentes 

Compte-rendu de la réunion  

 

du jeudi 2 mars 2023 en mairie du 1° 18h30 – 20h00 

 

 

 

Tour de table des personnes présentes et accueil des nouveaux membres: 

Présents : François Brondel, Pierre Brenders (membre du bureau), Dominique Dalin (membre 

du bureau), Guillaume Deledalle, Hélène Fantinutti, Edouard Hoffmann, Didier Labbe (membre 

du bureau) Ghislaine Matha,  

 

Pierre Brenders met en évidence les difficultés matérielles rencontrées dans le 

fonctionnement du conseil de quartier :  

 Lors de la dernière rencontre du bureau avec M.Cortinovis, l’entretien a été réduit à 

30 minutes. Dés lors, Il a été convenu que ces rencontres mensuelles seront 

désormais fixées à l’avance avec un horaire déterminé.  

 De même, la réunion de ce soir doit s’arrêter impérativement à 20h pour des raisons 

logistiques liées à l’absence d’élu. La question de pouvoir utiliser une salle dédiée 

est à nouveau présentée. Il est rappelé qu’une demande concordante des 3 CDQ 

dans cet objectif a été adressée à sa demande, à la mairie du 1° (Voir pièces jointes 

1 et 2) Une salle a été proposée rue Prunelle. Cependant pour des raisons de mise 

aux normes, ce projet a du être abandonné; une autre salle a été proposée rue 

Major Martin. Cette solution est annoncée comme provisoire, car elle est de taille 

réduite et de ce fait ne répond pas totalement à la demande. Cependant, en 

attendant mieux, Il est  décidé que notre CDQ saisira directement la mairie centrale 

afin de pouvoir bénéficier de la salle Major Martin au minimum le premier jeudi de 

chaque mois entre 18h30 et 21h. Un courrier sera fait dans ce sens pour officialiser 

le renouvellement de cette demande. 

 

Enfin il est signalé que le CDQ ne dispose toujours pas d’adresse mail, malgré les 

engagements de la mairie.   

 

 

1. Pétition tags et projet de table ronde organisé par la Mairie. 

Edouard Hoffmann, rappelle les diverses actions qu’il a lancées auprès des différents 

responsables. Il signale en particulier, la pétition qu’il a lancée sur change.org et qui, à ce 

jour rassemble plus de 700 signatures.  

Il évoque la participation des autres conseils de quartier du 1° arrondissement, « Bellecour 

Cordeliers » dans le 2° et « quartiers anciens » dans le 5°. Il s’étonne de ne pas avoir 

encore de réactions de la mairie ou de la ville.  

Il indique également ne pas avoir eu de retour du directeur de cabinet de la maire du 1° sur 

les dernières questions qu’il a posées. (Détails des dépôts de plainte et méthode d’alerte 

contestée par la mairie).  

Les membres présents déclarent leur soutien à la pétition et proposent de l’étendre à 

d’autres CDQ (4° par exemple).  Edouard Hoffman rapporte qu’à Paris, une pétition de ce 

http://change.org/


 

 

type a permis de faire réagir la maire et que désormais une plainte est déposée 

systématiquement et que les tagueurs sont sanctionnés par des amendes. 

 

Didier LABBE fait savoir que la mairie du 1° propose une table ronde sur ce sujet, suite 

à une demande de la ville d’avoir des informations, sans doute alertée par les plaintes. 

Cette table ronde permettrait une rencontre avec les associations de street-artistes voire de 

tagueurs et d’échanger.  

Pierre Brenders insiste sur le fait que nous disposons d’une fenêtre d’action qu’il faut 

saisir. Il pense que le conseil de quartier pourrait être co-organisateur de cette table ronde 

avec l’objectif de définir ce qui est street art et ce qui ne l’est pas et ainsi recueillir une 

position claire des élus sur les actions à mener.  

Edouard Hoffmann et Pierre Brenders, représenteront le CDQ à cette table ronde.  

Hélène Fantinutti propose d’associer la Direction de la sécurité publique à cette action et 

de l’informer de l’existence de la pétition. 

 

2. Point Budget Participatif :  

Lors de la soirée du jeudi 26 janvier autour des 110 projets du budget participatif à la 

Mairie centrale, il a été dit qu'une personne serait désignée pour prendre en charge chaque 

projet, et que les promoteurs seraient recontactés pour la suite. 

Dans le périmètre ouest des pentes 2 projets sont concernés : N°89- les lions de la 

place Sathonay et le N°72- mur peint place Morel. (NB il y a 10 projets de mur peints sur 

l’ensemble de la ville)  

Or, depuis cette date nous n’avons plus eu de nouvelles.  

Pour le mur peint de la place Morel, le directeur de LYONBD a insisté sur son souhait 

d'une réalisation en juin 2023, date du festival de la bande dessinée à Lyon, ce qui 

permettrait d’associer l’inauguration de la fresque avec cet événement.  

La Mairie centrale doit communiquer des informations sur ce planning lors de la réunion 

sur le BUPA le mardi 14 mars 

 

3. Compte-rendu de la conférence "pédaler ou marcher faut-il choisir ?» :  

Pierre Brenders relate la conférence organisée en lien avec « manufacture de la cité », 

animée par RENAUD PAYRE, vice président de la métropole en charge du logement. La 

présentation était faite par deux chercheurs du labo sur les mobilités. (voir document 3) 

L’objet de la présentation était double: - comment convaincre les gens à monter sur un 

vélo? - que s’est il passé durant le covid ?  

Sur le premier point, un parallèle a été fait avec l’arrêt du tabagisme en démontrant 

qu’au delà des différentes actions de communication et d’accompagnement, c’est la 

conviction personnelle qui permet le « passage à l’acte » 

Sur le second point, les chiffres présentés ne montrent pas d’évolution significative dans 

l’usage des différents modes de mobilité. (voir document 4) 

Pierre indique qu’il a été surpris de ne pas avoir eu de réponse claire à sa question 

posée au cours de la réunion:« Quelle action mettre en place pour convaincre la population 

d’utiliser le vélo ? » 

 

4. CR du “concours des vitrines” par la vitrine des pentes dans le 1er:  

Pierre Brenders a été invité par l’association « la vitrine des pentes » à participer au jury 

d’un concours de décoration de vitrine réalisé par l’ESAIL (école supérieure d’architecture 

d’intérieure de Lyon). La vitrine de «La Bagouse » rue des Capucins a été désignée comme 

lauréate de ce concours par les internautes et la vitrine « correspondance(s) » rue Terraille 



 

 

par le jury composé de huit personnes qui a fait la visite des vitrines  avant de voter.  (Voir 

pièces jointes 5 et 6). 

 

5. CR sur le “Nouveau plan de circulation et le « validisme” » :  

Point reporté par manque de temps  

 

Questions diverses: 

Métro C. 

Didier Labbe fait part d’un courriel du CdQ du 4°centre auquel était joint le courrier qu’il 

souhaite envoyer à la Ville au sujet des travaux envisagés sur la ligne C du métro. 

(Document en annexe 7) l’objet de ce courrier est de demander des précisions sur l’avenir 

de la ligne C  dont le matériel arrive en fin de vie. Afin de lever les inquiétudes légitimes 

des habitants de la croix rousse et de Caluire, il faudrait pouvoir disposer des  informations 

sur le maintien de cette ligne et sur les modalités de mise en oeuvre des travaux. Le 

conseil de quartier ouest des pentes confirmera son soutien à cette démarche.  

 

 

Fin de la réunion à 20h. 

 

Prochaine réunion le 5 avril à 18 h 30  


